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第 ７ ９ ４ 回 湯 川 村 農 業 委 員 会 会 議 録 

第７９４回湯川村農業委員会定例総会を令和７年３月１９日湯川村役場に召集した。 

 

１．出席農業委員（７人）・出席推進委員（５人） 

１番  小 沼 幸 子      ２番  佐 藤 敬 一 

   ３番  山 田 誠一郎      ４番  兼 子 房 男 

    ５番  山 口 栄 子      ６番  真 壁 澄 男 

    ７番  中 島  仁      １０番  渡 部 正 美 

     １２番  吉 田  守      １３番  髙 橋 勝 彦 

     １４番  中 島 和 裕     １５番  大 場 忠 重 

 

２．欠席農業委員（１人）・欠席推進委員（２人） 

８番  髙 木 伸 也      ９番  鈴 木 明 美 

１１番  三 瓶 恵 美 

 

３．本会議に出席した事務局職員 

   事務局職員  大 場 祐 一      永 島 真 弓 

 

４．本日の会議の案件 

     議案第８号 農用地利用集積等促進計画案に関する意見について 

議案第９号 令和７年度農作業標準賃金について 

 

５．会議の概要 

（午前９時開会） 

議  長  おはようございます。暑さ寒さも彼岸までという言葉があるように毎日暖か

く１ヶ月前の大雪がどこに行ってしまったんだろうというくらい消えてしま

いました。これから農作業も始まってくると思いますが、やはり雪による被

害があり、皆さんの方に相談があると思いますので、その時は事務局の方に

相談いただければと思います。ハウスの破損は 85棟、小屋の破損は８棟とい

うことで聞いております。もっと増える可能性もあるかなと思います。その

時は遠慮なく事務局までご連絡いただければありがたいです。２月 25日の農

政部会は大変ご苦労様でした。私は所用があり欠席となりましたが、有意義

な協議をされ、また雪の多いところで大変だったと思います。 

議  長  本日の出席状況でございますが、農業委員については、８番委員から欠席の

報告を受けております。農地利用最適化推進委員については、９番委員と 11

番委員から欠席の報告を受けております。10番委員からは遅参する旨の報告

を受けております。農業委員８名中７名出席しておりますので本日の会議は

成立しております。 



議  長  只今より第７９４回湯川村農業委員会定例総会を開会いたします。 

議  長  日程第１、会期の決定について、をお諮りいたします。 

３番委員  会期は本日一日限りとしたいと思います。 

議  長  只今３番委員から「会期を本日１日限りとする。」提案がありました。ご異議

ございませんか。 

 （異議なし、の声） 

議  長  ご異議なしと認め、会期を本日１日限りといたします。 

議  長  日程第２、会議録署名人の決定について、をお諮りいたします。 

（議長一任、の声） 

議  長  議長一任ということで、私の方から指名させていただきます。本日の会議録

署名人に７番委員と２番委員の両名にお願いいたします。 

議  長  日程第３、会務の報告をいたします。事務局の報告を求めます。 

事務局長  前回の定例会から本日までの主な会務を報告した。 

議  長  これで会務の報告を終わります。 

議  長  日程第４、議案第８号、農用地利用集積等促進計画案に関する意見についてを

議題といたします。事務局の説明を求めます。 

事 務 局    はい、議長。 

議  長  はい、事務局。 

事 務 局  議案第７号、農用地利用集積等促進計画案に関する意見についてを議案書２

ページにより朗読。今回の案件は、新規２件、再設定６件です。３ページに

湯川村長より意見を求める旨の照会の文書の写しを添付しております。 

      今月の再設定の案件は元々農業委員会を通して集積計画における利用権設定

をしており、令和７年４月 30日までに期間満了を迎えるため、令和７年５月

１日から農地バンクを介した利用権設定に移行するものです。全て 10年間で

締結しております。 

新規の案件について説明します。４ページをお開きください。 

申請番号１番について、土地の所在は、         の田 筆で    

㎡です。出し手となる農地所有者が  集落の      さん、受け手とな

る農地借受者は  集落の   さんです。出し手と受け手の間には転貸人と

して福島県農業振興公社が入っております。対価は田 10ａあたり   円で

水利費は農地借受者の負担です。契約の始期は令和７年５月１日、終期は令和

17 年 12 月 31 日の 10 年８ヶ月であります。促進計画は福島県の公告となり、

令和７年４月 30 日の予定です。令和７年度から公告日が毎月 25 日ではなく、

末日に変更となる旨の連絡が公社からございました。先月も  さんの受ける

案件がございましたが、今回も経過が同様で、元々  集落の    さんと

利用権設定をしていましたが、  さんのご意向として、高齢であるため利用

権設定は更新せず、自己所有農地のみを耕作していきたいという相談があり、 

  集落にて大規模に耕作をされていた  集落の   さんに打診したと

ころ今年から耕作いただくことになりました。相続未登記の土地であったため、



添付書類の準備に時間がかかりまして今月となりました。農地借受者の農業経

営の状況については、下記に記載のあるとおりでございまして、認定農業者で

もあり、耕作に十分な農機具を所有しております。 

９ページ、申請番号６番について、土地の所在は、         の田  

筆   ㎡です。出し手となる農地所有者は  集落の   さん、受け手と

なる農地借受者は          です。対価は 10ａあたり   円で

水利費は農地所有者の負担です。元々別の方にそばを作っていただいておりま

したが、ここ数年は作付けしていない状態だったようです。今年から田に復元

して耕作することとなりました。農地借受者の農業経営の状況については、下

記に記載のあるとおりでございまして、認定農業者でもあり、耕作に十分な農

機具を所有しております。 

12～13 ページには農地中間管理事業の借入に係る共通事項、14～15 ページに

は農地中間管理事業の転貸に係る共通事項を掲載しております。 

新規・再設定いずれも３ページにあります貸付相手に関する要件の２の（１）

及び（２）の要件も認められるため、今回の計画案については、適当と考えま

す。説明は以上です。 

議  長  議案第８号に対しまして担当委員から補足説明があればお願いいたします。 

議  長  これより、議案第８号に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

議  長  特になければ質疑を打ち切りたいと思います。ご異議ございませんか。 

（異議なしの声） 

議  長  ご異議なしと認めます。本案に対する質疑を打ち切ります。 

議  長  これより、議案第８号、農用地利用集積等促進計画案に関する意見についてを

採決したいと思いますが、ご異議ございませんか。 

（異議なしの声） 

議  長  ご異議なしと認めます。これより議案第８号、農用地利用集積等促進計画案に

関する意見についてを採決いたします。 

議  長  本案に対して、｢異存ない旨｣の意見を付すことに賛成の農業委員の挙手を求 

めます。挙手全員であります。よって本案は、｢異存ない旨｣の意見を付すこ 

とに決定いたしました。 

議  長  日程第４、議案第９号、令和７年度農作業標準賃金について、を議題といたし

ます。事務局の説明を求めます。 

事 務 局    はい、議長。 

議  長  はい、事務局。 

事 務 局  議案書 16ページをお開きください。 

令和７年度湯川村農作業標準賃金等協定表（案）をのせてございます。 

この協定書案につきましては、今年２月 13 日に農業委員会の農地部会を開催

いたしまして、その中で協議、検討いたしました。２月の農業委員会全員協議

会で委員の皆様には、ご説明し、ご意見いただいた分修正をしております。３

月３日に開催いたしました湯川村農業労働賃金調整協議会にお諮りして決定



したものを今回提案いたしております。 

 赤字で記載されているところが、今回改定したいと考えている部分でございま

す。 

詳細について説明いたします。 

今年度については、ここ数年続く人件費や燃料費の高騰部分を作業料金に反映

せざるを得ないという判断をいたしました。まず、１番の一般農作業ですが、

令和６年 10月の最低賃金上昇に合わせ、955円×８時間で 7640円といたしま

した。この単価は令和７年 10月の見直しの時に下回る場合は備考欄により改

定後の額に読み替えていただきます。ＪＡ会津よつば湯川農作業受委託部会か

らの１日 8,000 円という要望もございましたが、他市町村の動向からも最低

賃金を基準とすることといたしました。なお、受委託部会は２月末で水稲部会

に統合されましたので、チラシには水稲部会湯川支部と記載する予定です。 

次に、２番以降の項目については、先ほどの人件費の上昇分が約６％であった

ことと、燃料費の上昇率が約６％であったことを踏まえ、令和６年度単価それ

ぞれに上昇率分６％分を反映しました。さらに１円単位の端数が出ないように

調整をかけました。８番コーティング料・９番箱処理については薬剤代・農薬

代が別となっており、資材の価格上昇分は考慮する必要がないことから据え置

きとしました。また、10番除草剤・防除剤散布、18番肥料散布、24番追肥に

ついては、令和５年度に大きな見直しをしたばかりでしたので、据え置きとい

たしました。 

最後に、28 番ドローン散布について新たに単価を設定しました。昨年はもう

少し需要が増えてから設定するということで見送りましたが、村としてスマー

ト農業を推進していることもありますし、他市町村の単価設定も増えましたの

で、改めて検討いたしました。会津若松市・会津坂下町・会津美里町の３市町

による最新の平均値は 1,483 円でしたが、隣の会津坂下町に依頼することも

多いだろうということで、坂下町の単価 1,430円で設定いたしました。ドロー

ン散布といっても散布物は水、肥料、農薬など様々であることから備考欄には

「散布物により別途協議」という表記を追記しています。 

今回の内容は、湯川村農業労働賃金調整協議会にお諮りして決定したものでご

ざいまして農業者の代表、農業生産者の代表、委託者であります土地所有者の

代表、ＪＡ職員、学識経験者、我々農業委員会の代表で構成している協議会で

協議決定した内容でありますので、改定内容につきましてご理解いただきます

ようお願いいたします。議案第９号の説明は以上です。 

議  長  これより、本案に対する質疑に入ります。質疑ございませんか。 

議  長  特になければ質疑を打ち切りたいと思います。ご異議ございませんか。 

（異議なし、の声） 

議  長  ご異議なしと認めます。本案に対する質疑を打ち切ります。 

議  長  これより、議案第９号、令和７年度農作業標準賃金について、を採決したいと

思いますが、ご異議ございませんか。 



（異議なし、の声） 

議  長  ご異議なしと認めます。これより議案第９号、令和７年度農作業標準賃金につ

いてを採決いたします。 

議  長  議案第９号、令和７年度農作業標準賃金について、を原案のとおり決定するこ

とに賛成の農業委員の挙手を求めます。 

挙手全員であります。よって本案は原案のとおり決定いたしました。 

 

 

議  長  本日の議題はすべて終了いたしましたので、第７９４回湯川村農業委員会定

例総会を閉会いたします。どうもご苦労さまでした。 

 

６．本日の会議の結果は、次のとおりである。 

     議案第８号 「異存ない」旨の意見を付すことに決定 

     議案第９号 原案のとおり決定 

 

議  長  全議事の終了を告げ、令和７年３月１９日午前９時２５分閉会を宣言した。 

     上記会議録を証するため下記署名いたします。 

 

     令和７年４月１７日 

 

         湯川村農業委員会 
 
            会    長 
 
            ７番 委 員 
 
            ２番 委 員 


